

4. Principales logros alcanzados por estar constituidos en Red (para mayor detalle, puede adjuntar ligas).

Fortalecimiento de vínculos: Ampliar la presencia y fortalecer los vínculos internacionales de los investigadores mexicanos con investigadores de Europa, Estados Unidos y América Latina.

- Celebrar el XXI Encuentro de la Red: Ampliar y consolidar líneas de interés y su impacto en otros campos sociales: se llevaron a cabo tres paneles de discusión, conferencias magistrales, y 27 mesas temáticas en las que participaron 285 ponencias, con la participación de 338 ponentes.
- Continuidad de la Red: Se estableció la próxima sede para el Encuentro RiFREM edición XXII en Chihuahua (México, tierra de misiones: pasado y presente de las dinámicas espirituales, junio 2019), organizado conjuntamente con El Instituto Nacional de Antropología e Historia a través de la Escuela de Antropología e Historia del Norte de México, Extensión Creel, y su Maestría en Antropología Social, Servicios Integrales Émuri y Construcción de Mundos Alternativos Ronco Robles, El Programa de Interculturalidad y Asuntos Indígenas de la Universidad Iberoamericana Ciudad de México y La Universidad Pedagógica Nacional del Estado de Chihuahua Campus Creel.
- Contribuir y estimular la producción académica de investigadores en formación/consolidación a través del apoyo financiero a la publicación de sus trabajos emanados de sus investigaciones doctorales (dos libros, ver abajo en “publicaciones”), y del reconocimiento académico a productos de calidad y pertinencia a través de un concurso de tesis de doctorado sobre temática religiosa en México.

Sistematización de información y desarrollo de plataformas:

- Actualización de una lista de contactos de los participantes a las 21 reuniones realizadas por la red para habilitar una eficiente difusión de eventos y actividades (Más de 500 registros de: nombre, género, correo electrónico e institución de adscripción, disciplinas y campos de conocimiento)
- Rediseño y actualización de página web para difundir el proyecto de nuestra red temática, su integración por especialistas de la religión en México, y las actividades y productos que realizamos, así como otras iniciativas o eventos destacados sobre el estudio académico de las religiones en México.
- Diseño e incorporación de una interfase gráfica dentro de nuestra página para la consulta y difusión de los resultados de la Encuesta sobre creencias y prácticas religiosas en México, ENCREER , RIFREM 2016. Se puede acceder fácilmente a la consulta de sus resultados generales, como por región y religión.

Producción de medios audiovisuales:

- Producción del vídeo RIFREM y la relevancia del estudio de las religiones en el México actual. El cual es material de divulgación sobre los principales rasgos de la religiosidad en México, los retos que éstos han constituido para definir las tareas de nuestra red temática a lo largo de su historia y con miras hacia su futuro.

Publicaciones de libros y artículos académicos:

- La publicación de dos libros: *Ser Testigo de Jehová. Una mirada antropológica a la vida en el paraíso terrenal*, de Antonio Higuera Bonfil. E *Islam-latino. Identidades étnico religiosas en los mulsulmanes mexicanos de la Asociación Latino Musulmana de América (LALMA)* de Arely Medina.
- De la torre, Renée *Recomposiciones religiosas en América Latina ¿Una diversidad sin pluralidad?*, en Máximo Giuseppe (coord.), Roma, 2018 (en prensa)
- De la torre, Renée “Alianzas interreligiosas que retan la laicidad en México”. *Revista Rupturas del Centro de Investigación en Cultura y Desarrollo (CICDE) de la Universidad Estatal a Distancia (UNED) de Costa Rica.* 9(1), Costa Rica Ene-Jun 2019. ISSN 2215-2466. pp 155-178. Disponible en: <file:///C:/Users/Renee/Documents/comprobantes%202018/2233-6314-1-PB.pdf>
- *Reconfiguración de las identidades religiosas en México. Análisis de la Encuesta nacional sobre creencias y prácticas religiosas, ENCREER 2016, coordinada por Renée de la Torre, Cristina Gutiérrez Zúñiga y Alberto Hernández* (entregados para dictaminación al comité editorial de CIESAS).